



## Hüftultraschall bei Neugeborenen

Hüftdysplasie

Kantonsspital  
Frauenklinik

## Hüftdysplasie

### Das sollten Sie wissen

Die Hüftdysplasie ist die häufigste Erkrankung des Bewegungsapparates bei Neugeborenen. Sie führt unbehandelt häufig zur Invalidität. Jährlich kommen in der Schweiz etwa 1000 bis 1200 Babys mit Hüftdysplasie zur Welt.

Nur die Hälfte dieser Babys haben Hinweise dafür, dass sie eine solche Hüftdysplasie haben könnten, weil in der Familie schon einmal ein solches Leiden auftrat oder andere Risikofaktoren bestehen. Die andere Hälfte kann nur entdeckt werden, wenn jedes Baby routinemässig mit einem Hüftultraschall untersucht wird. Diese Untersuchung ist daher heute eine Pflichtleistung jeder Krankenkasse. Die Hüftdysplasie ist heilbar. Bei Früherkennung ist die Behandlung sogar sehr einfach mit konservativen Massnahmen, das heisst ohne Operation auch bei sehr schweren Fällen. Weitere Informationen finden Sie unter [www.babyschall.ch](http://www.babyschall.ch)

### Untersuchung

Der Hüftultraschall wird idealerweise im Alter von 4 Wochen, spätestens nach 6 Wochen durchgeführt. Unabhängig davon, welcher Arzt ihr

Kind im Rahmen der empfohlenen Vorsorgeuntersuchungen später betreut, können Sie den Hüftultraschall bei einem der folgenden Kinderärzte durchführen lassen:

- Dr. Bruno Bolt, Neuhausen  
052 675 50 00
- Dr. Claudia Friedli, Schaffhausen  
052 643 56 56
- Dr. Detlef Gerdes, Stein am Rhein  
052 741 36 26
- Dr. Isabelle Güss, Schaffhausen  
052 625 83 88
- Dr. Barbara Külling, Schaffhausen  
052 625 00 59
- Dr. Sergio Stocker, Schaffhausen  
052 625 00 59
- Dr. Karin Walter, Neuhausen  
052 675 50 00

Bei ihren eigenen Patienten machen die Kinderärzte den Hüftultraschall im Rahmen der 4-Wochenkontrolle. Bitte vereinbaren Sie sobald als möglich einen Termin.

Bei Fragen wenden Sie sich bitte an die Pflegefachfrauen auf dem Wochenbett.